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» PORTEÑA - Dpto. San Justo Con foco en la gestión económica 

y la mirada empresarial, más de 30 productores tamberos de punta, 

participaron de una jornada organizada por Gorgerino Consulting, 

donde se analizaron los desafíos actuales, las oportunidades  

del mercado y la necesidad de un modelo productivo más eficiente 

y sustentable.

Con la organización de Gorgerino 
Consulting, cerca de 30 producto-
res líderes de la principal cuenca 

lechera del país participaron el pasado 
27 de mayo en un encuentro realizado en 
la localidad de Porteña, donde se abor-
daron temas claves como las perspecti-
vas globales de la producción láctea, los 
riesgos y oportunidades del mercado, y el 
impacto del contexto económico argenti-
no. El espacio propició un enriquecedor 
intercambio de visiones sobre el presen-
te y futuro del sector, con foco en la pro-
ducción y su valor agregado. Durante la 
jornada, guiados por las presentaciones 
del Med. Vet. Mauro Gorgerino, fundador 
y gerente de Gorgerino Consulting -quien 
expuso sobre el futuro de la lechería ar-
gentina y mundial-, y del economista Car-
los Seggiaro -quien analizó los posibles 
impactos sectoriales desde la perspecti-
va de la economía nacional-, se compar-
tieron herramientas de gestión y análisis 
adaptadas a la realidad del sector. Todo 
ello en un contexto desafiante, marcado 
por las medidas económicas del Gobier-
no, las restricciones financieras y la ne-
cesidad de mejorar la competitividad. Los 
asistentes valoraron especialmente la 
posibilidad de reflexionar colectivamente 
sobre estrategias para sostener la renta-
bilidad y potenciar la eficiencia, integran-
do la mirada técnica con la económica y 
la empresarial, en busca de consolidar un 
modelo de producción sustentable y con 
proyección de largo plazo.
Así lo analizó el anfitrión del evento: “La 
reunión tuvo dos facetas donde yo estaba 
mostrando un futuro de 8 a 10 años muy 
provisorio y atractivo, y por otro lado una 
situación coyuntural de país en donde el Es-
tado con un tipo de cambio atrasado y con 
ciertas reglas de juego no muy claras, pue-
den estar comprometiendo una parte de la 

foto de esta película”, consideró Gorgerino, 
para continuar diciendo: “Lo importante es 
estar con ellos (sus clientes productores), 
ayudarlos para tomar buenas decisiones 
en los sistemas económicos, el financiero y 
entender esta situación, ya que se achican 
los márgenes de rentabilidad de todas las 
empresas, y hay que ser cada día más efi-
cientes, esa es la clave y el mensaje”.

CAMBIAR EL CHIP:  
EL NUEVO DESAFÍO DEL  

EMPRESARIADO LECHERO
En un contexto cada vez más exigente y 
competitivo, la producción lechera ya no 
puede sostenerse sólo con vocación y co-
nocimiento técnico. Así lo plantea el asesor 
y referente del sector, quien afirma que es 
momento de transformar la mirada em-
presarial en los tambos: “Nadie nos obliga 
a estar donde estamos, estamos porque 
queremos y ser empresario no es fácil, es 
una realidad, pero el empresario lechero 
tiene que cambiar el chip. Creo que todos 
los clientes de Gorgerino Consulting están 
cambiando, pero un mensaje general es que 
cambien el chip del sistema de producción, 
no alcanza con amar la vaca, que no se nos 
mueran los terneros, premiar y darle muy 
bien de comer”. Por eso el profesional hace 
un llamado claro al cambio, para que el 
productor asuma un rol más empresarial, 
profesionalizando su sistema de gestión y 
rodeándose de especialistas que lo acom-
pañen en cada área clave del negocio. Des-
de su experiencia, Gorgerino destaca que 
ningún eslabón de la cadena puede dejarse 
al azar: “Necesitamos un especialista en 
cada área para que no nos deje ir a la ban-
quina, y hoy más que nunca estar con el em-
presariado. Manejar un financiero acorde y 
un económico acorde es la mejor salud que 
puede tener la empresa”, concluye.

EXPERIENCIAS  
DE PRIMERA MANO

Así como se planteó en el encuentro, los 
productores, tanto de leche fluida como 
con agregado de valor, les preocupa el 
impacto del contexto económico argentino 
sobre la rentabilidad del sector. Sin em-
bargo, también ven una oportunidad en la 
creciente demanda global de lácteos, que 
plantea el desafío de ser más eficientes y 
competitivos para poder aprovecharla.
El productor Lucio Bonaldi (Santiago Tem-
ple), referente en la producción de leche y 
de la marca Windy, analiza la situación ac-
tual del sector desde la perspectiva de su 
propia experiencia. “Siempre afirmo que 
los Gobiernos están de paso y nosotros 
tenemos que trabajar para adentro, hay 
que analizar muy bien cómo tenemos las 
estructuras a nivel interno, tengo un tambo 
y tengo que mirar mucho para adentro los 
gastos fijos, los rendimientos, el trabajo que 
se realiza, y por el lado de la industria es 
lo mismo. Hacemos reuniones mensuales 
con nuestros asesores y nos sorprenden 
las pérdidas o ganancias que hay, enton-
ces hay que mirar siempre para adentro y 
tratar de cambiar”. En cuanto a su relación 
con Gorgerino Consulting destaca: “Debo 
ser uno de los más antiguos, trato de hacer 
los deberes que nos dicen, es una empresa 
que nos asesora bien y nos sirve mucho”.
Por su parte, el productor Federico Gorge-
rino, del establecimiento Gorgerino Hnos 
(Altos de Chipión), una empresa con 900 
vacas en ordeñe, ganadería bajo sistema 
feedlot, agricultura y servicios, plantea: 
“Estamos trabajando para ser eficientes, 
estamos agradecidos a la consultora ya 
que se realizaron muchos cambios que ge-
neraron márgenes de rentabilidad positi-
vos en el tambo y nos generó crecimiento.”
Finalmente, David Giordano (Arroyito), de-
dicado a la producción de leche y agrega-
do de valor a través de la elaboración de 
quesos con Lácteos Castel, destaca sobre 
el contexto actual: “Por ahora se lo está 
llevando, se están elevando los costos y la 

rentabilidad es baja, las vacas están bus-
cando repuntar en litros, industrializamos 
casi toda la leche y la demanda de pro-
ductos lácteos está baja respecto a otros 
años. Creemos que estamos actualmente 
en una coyuntura, una transición para ver 
hacia dónde vamos.” Y cerró comentando: 
“Con Gorgerino Consulting trabajamos 
hace dos años, nos ayudó a profesionali-
zar la empresa en algunos sectores y el 
control de los procesos productivos en 
algunas áreas, mejorando pasos del pro-
ceso productivo y la gestión.”
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En Porteña la consultora reunió a sus principales clientes.

Lucio Bonaldi, referente de Windy (Santiago Temple). David Giordano, referente de Lácteos Castel (Arroyito).

Federico Gorgerino de Est. Gorgerino Hnos (Altos de Chipion).

“Con amar la vaca no alcanza”, afirmó Mauro Gorgerino, 
titular de Gorgerino Consulting.
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» ARROYITO – Dpto. San Justo Manejo de girasol y novedades sobre 

sorgo y maíz, los temas de la jornada desarrollada en Arroyito para 

productores y técnicos de la ruta 19.

Con el foco puesto en la innovación 
y el intercambio técnico, Diversur 
Agro presentó en la ciudad de 

Arroyito los productos de Advanta Semi-
llas, mostrando su paleta de híbridos de 
maíz y girasol, tanto de doble propósito 
como para cosecha, en una jornada des-
tinada a productores y profesionales del 
sector como parte de su plan de expan-
sión regional. El encuentro se centró en 
el manejo agronómico de ambos cultivos 
y abrió un espacio de diálogo enriquece-
dor, con especial atención al avance del 
girasol como alternativa productiva en la 
región este y noreste de Córdoba.
“Propusimos una charla técnica abierta, 
focalizada más que todo en los cultivos 

de girasol, sorgo y maíz que estamos co-
mercializando, sabiendo que la novedad 
es el incremento del área cultivada de 
girasol y sorgo, por lo que sirve para afir-
mar cuestiones técnicas”, destacó Pablo 
Padro, responsable comercial de Advanta 
Semillas en la región. Y agregó: “El prin-
cipal objetivo es que los asistentes pue-
dan llevarse algo de nuestra experiencia 
y enriquecerla en ese intercambio”.
Reconocidos como líderes en el mer-
cado de sorgo y girasol, desde Advanta 
remarcaron su objetivo de posicionarse 
como un referente también en el cultivo 
de maíz. “Estamos convencidos de que 
estamos en condiciones de competir en 
cualquier segmento”, señalaron.

FUERTE POSICIONAMIENTO  
EN RUTAS 17 Y 19

Otro de los objetivos del encuentro fue 
seguir expandiendo los servicios de Di-
versur Agro en la zona de influencia de 
la ruta 19. Así lo expresó el Ing. Ag. Lu-
ciano Curetti: “Queremos hacernos fuer-
tes comercialmente también en la zona 
de Arroyito, que nos familiaricen con los 
productos de Advanta. Venimos a traer 
toda la información y fortalecer ese vín-
culo con los productores”.
Además de ofrecer semillas, la empresa 
con sede central en Balnearia, brinda ase-
soramiento técnico personalizado, tanto 
para producción de semilla como para fo-
rraje destinado a ganadería. En ese marco, 
se presentó Caradvana, un servicio de Ad-
vanta orientado a la nutrición animal. 
“No se trata solo de la comercialización 
de una bolsa de sorgo o maíz, sino tam-
bién de una asistencia técnica con reco-
mendaciones nutricionales. Desde Diver-

sur le dimos un valor agregado con un 
departamento de agricultura de precisión 
que se llama Divertech, donde hacemos 
prescripciones de siembra, fertilización 
variable, mapeo de malezas para aplica-
ciones selectivas y un modelo predictivo 
de enfermedades, herramientas novedo-
sas en agricultura”, explicó Curetti.

Diversur Agro impulsa crecimiento regional 
con productos de Advanta

www.gorgerinoconsulting.com.ar

Tecnicos y comerciales de Diversur y del semillero Advanta se reunieron con referentes del corredor de la ruta 19.

De acuerdo con la estadística 
oficial, la producción de esta 
oleaginosa se ubicó en 5 Mill/
Ton en el ciclo 2024/25 recién 
finalizado. Esto implica un 
crecimiento del 28,2% respecto a la 
campaña pasada, cuando habían 
sido 3,9 Mill/Ton. La superficie 
sembrada alcanzó 2,2 millones de 
hectáreas, un 15,8% por encima de 
los 1,9 millones de hectáreas de la 
temporada 2023/24. A nivel país 
el promedio fue de 22,8 qq/Ha. 
Córdoba fue la cuarta provincia 
con superficie destinada a girasol, 
contabilizando 231.042 Has.

Girasol creció un 28,2%

En el noreste cordobes el girasol fue 
la vedette de la campaña estival.
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» PORTEÑA – Dpto. San Justo Con una inversión progresiva 

en paneles solares, la cooperativa fortalece su compromiso 

con la sustentabilidad, reduce costos operativos y aporta 

activamente a la lucha contra el cambio climático.

En el marco de su compromiso con 
la sostenibilidad y el desarrollo de 
un modelo de negocio con triple im-

pacto -económico, social y ambiental-, la 
Cooperativa Ganadera, Agrícola y de Con-
sumo Porteña Ltda. lleva adelante una 
fuerte inversión en generación de ener-
gía fotovoltaica, consolidándose como 
referente en la transición hacia energías 
limpias en la región. 
Daniel Sadone, gerente de la Cooperativa, 
explicó que la iniciativa se enmarca den-
tro de una visión de largo plazo que con-
templa no solo la eficiencia operativa y el 
ahorro energético, sino también la respon-
sabilidad ambiental. "Nuestra cooperativa 
viene trabajando en la sustentabilidad 
desde una mirada integral. Nos pregunta-
mos constantemente qué podemos hacer 

diferente y cómo podemos colaborar con 
el cuidado del planeta”. La decisión de 
invertir en paneles solares responde a la 
necesidad de mitigar la huella de carbo-
no, reduciendo la dependencia de fuentes 
energéticas tradicionales como el gas, el 
petróleo o la energía nuclear. “El sol es 
una fuente inagotable y limpia. Utilizarlo 
para generar electricidad no solo es ami-
gable con el ambiente, sino también eco-
nómicamente conveniente”.

UN PLAN ESCALONADO  
Y ESTRATÉGICO

La energía solar fotovoltaica se ha con-
vertido en una de las fuentes renovables 
de mayor crecimiento a nivel mundial. En 
la provincia de Córdoba, se desarrollan 
iniciativas proyectos de generación dis-
tribuida comunitaria, proyectos híbridos, 
e incentivos a la generación distribuida. 
En este contexto, la Cooperativa de Por-

teña se posiciona a la vanguardia con un 
plan de inversión en paneles solares que 
abarca varias de sus unidades operativas:
+SUPERMERCADO: se realizó una inver-
sión para generar 71 kilovatios, lo que 
permitió recuperar más de 17 millones 
de pesos en 12 meses, gracias al ahorro 
directo en la factura eléctrica.
+PLANTA DE PROCESAMIENTO DE SOJA: 
en dos etapas, se avanzó con una instala-
ción de 60 kilovatios en cada una, utilizan-
do tanto los techos como estructuras tipo 
pérgola que además brindan sombra para 
los animales en verano para la Feria.
+ETAPA EN DESARROLLO: ya se adqui-
rieron más de 100 kilovatios adicionales 
para ser instalados en los techos del sec-
tor de administración de cereales, oficinas 
administrativas centrales y la  ferretería.
Todas las instalaciones están registradas 
bajo la figura de usuario generador-con-
sumidor, lo que permite a la cooperativa 
inyectar el excedente de energía a la red 
eléctrica, obteniendo a cambio una re-
tribución del 40% del valor de la tarifa, 
mientras que el consumo directo repre-
senta un ahorro total al evitar el pago por 
kilovatio. Cabe destacar que la inversión 
aproximada es de 1.000 dólares por kilo-
vatio con un estimado de recuperación de 

inversión de tres años y medio. 
"Es una inversión que se recupera entre 
tres años y medio y cuatro” destacó Sa-
done, y agregó: “En un contexto donde 
los costos operativos son una preocupa-
ción constante, esta tecnología nos per-
mite ser más eficientes y, a la vez, ser 
coherentes con nuestros valores coope-
rativos”. Más allá del impacto económi-
co, la apuesta por energías renovables 
reafirma el compromiso de la Coopera-
tiva de Porteña con el medio ambiente 
y el futuro. 
Con estas acciones, la Cooperativa no solo 
moderniza su estructura operativa, sino 
que también se posiciona como un actor 
clave en la transformación energética de 
la región, demostrando que es posible 
crecer de forma responsable y sostenible.

La Cooperativa Ganadera, Agrícola y de Consumo de Porteña, 
apuesta a la energía solar como parte de su compromiso ambiental

“Esta tecnología nos permite  
ser más eficientes y, a la vez,  
ser coherentes con nuestros 
valores cooperativos”.  
Cr. Daniel Sadone, gerente de 
Coop. Ag. Ganad. y Cons. Porteña 

Paneles en predio de remate feria sobre estructuras que brindan sombra a los vacunos.

En la unidad de negocios 
Supermercado, se recuperaron  
$17 millones en 1 año gracias al  
ahorro directo en factura eléctrica.
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» CÓRDOBA - Dpto. Capital Según el informe de la Bolsa de 

Cereales de Córdoba, el precio promedio de arrendamiento 

agrícola en la provincia se mantiene en 11,5 qq/ha por tercer 

año consecutivo. Valuado al precio proyectado de cosecha, 

representa el valor más bajo desde 2019/20.

La campaña agrícola 2025/26 
arranca en Córdoba con precios 
estables para los arrendamien-

tos rurales. Según el relevamiento de 
la Bolsa de Cereales de Córdoba (BCC-
BA), el valor promedio se mantiene en 
11,5 quintales de soja por hectárea, ci-
fra que se repite por tercer ciclo conse-
cutivo. Valuando esos quintales al pre-
cio estimado para mayo de 2026 —unos 
28,5 dólares por quintal, de acuerdo 
a A3 Mercados—, el costo se ubica en 
US$ 327,8 por hectárea, el más bajo 
desde la campaña 2019/20, y un 2% 
por debajo del ciclo anterior.

COMPORTAMIENTO  
POR DEPARTAMENTOS

A nivel departamental, Río Seco re-
gistró la mayor baja interanual en 
los valores de arrendamiento (-11%), 
mientras que Colón y General San 
Martín lideraron las subas con un 
incremento del 8,7% cada uno. Otros 
departamentos con alzas fueron Río 
Segundo, Tercero Arriba (+4,5%), Río 
Cuarto (+4,3%) y Unión (+3,3%).
Por el contrario, además de Río Seco, 
también bajaron General Roca y Toto-
ral (-4,3%) y Marcos Juárez (-2,8%). 

Siete departamentos mantuvieron 
los valores del año pasado. Los va-
lores más altos de arrendamiento 
se observan en Marcos Juárez (17,5 
qq/ha) y Unión (15,5 qq/ha), mien-
tras que los más bajos se concentran 
en Río Seco (8 qq/ha), Calamuchita y 
Tulumba (10 qq/ha).

MODALIDAD DE PAGO
El informe también relevó las moda-
lidades más utilizadas para el pago 
de los arrendamientos. La opción se-
mestral lidera con un 23% de prefe-
rencia, seguida por la mensual (19%) 
y trimestral (17%). Luego se ubican 
las modalidades a cosecha (14%), 
50% a siembra y 50% a cosecha (8%) 
y, con menor participación (6% cada 
una), el pago anual, a disposición del 
arrendador y otras variantes como 
anticipado, bimestral o post cosecha.

ALQUILERES 2025/2026: VALORES ESTABLES EN 
CÓRDOBA Y EL MENOR COSTO EN 6 CAMPAÑAS
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» SAN FRANCISCO – Dpto. San Justo En la Sociedad Rural de San Francisco 
fue el comienzo de la gira nacional “Revolución Orgánica Tour”. La novedosa 
maquinaria incorpora tecnología de desplazamiento a cadena.

La marca AKRON (Micron Fresar) realizó 
en San Francisco la presentación oficial 
de su nuevo esparcidor de enmienda 

orgánica modelo EE2018. El evento que tuvo 
lugar en las instalaciones de la Sociedad Ru-
ral, marcó el inicio del “Revolución Orgánica 
Tour”, una gira nacional que busca dar a co-
nocer esta innovadora maquinaria en distin-
tos puntos del país. El nuevo modelo EE2018 
se incorpora a la reconocida línea de esparci-
dores de la empresa, aportando importantes 
mejoras en diseño y funcionalidad. A diferen-
cia de sus versiones anteriores que cuen-
tan con sistemas de empuje hidráulico, esta 
máquina incorpora un sistema de desplaza-
miento a cadena, lo que amplía su versatili-
dad operativa y permite un rendimiento más 
eficiente en diversas condiciones de trabajo.
Hugo Franco, gerente de Marketing, destacó 
que la cabecera del departamento San Justo 
fue sede de la primera de las presentaciones 
dentro de un tour nacional: “Es la primera 
fecha de una gira que luego tendrá conti-
nuidad en el norte de Córdoba, provincia de 

Buenos Aires, Chaco, para finalizar en la Ru-
ral de Palermo”. Y agregó: “Para nosotros es 
muy importante además de presentar este 
equipo, la cercanía con nuestros clientes, la 
atención personalizada, estas reuniones sir-
ven para mostrar lo que ofrecemos y para 
aprender de los productores. Estos equipos 
en el último año han tenido un crecimiento 
muy importante en toda su línea, y creo que 
en el corto plazo se va a tratar de un año de 
alta demanda de estos equipos”.

» BUENOS AIRES

En el marco del Congreso Maizar, el 
ministro de Bioagroindustria, Sergio 
Busso, disertó en el panel “Las Pro-

vincias Protagonistas de la Agrobioindus-
tria Federal”, junto a sus pares de Santa Fe, 
Gustavo Puccini; Entre Ríos, Guillermo Ber-
naudo, y Buenos Aires, Javier Rodríguez.
En ese contexto, Busso expresó con firme-
za que “Córdoba va a insistir en poner en 
agenda los biocombustibles y las retencio-
nes”, y mostró su profunda preocupación 
por las decisiones que tomó el Gobierno 

Nacional en los últimos días. “En el caso de 
los biocombustibles, las señales que se es-
cucharon en algunos paneles por parte de 
funcionarios nacionales respecto a las in-
versiones previstas son alarmantes. Si no 
hay una verdadera voluntad política para 
avanzar hacia un modelo más equilibrado, 
similar al de países como Paraguay, Uru-
guay, Brasil o incluso Estados Unidos, se-
guiremos estancados”, dijo Busso. Además, 
el titular de Bioagroindustria detalló: “En 
esos países, buena parte de la producción 

de maíz se transforma en bioetanol o pro-
teína animal. En Estados Unidos, por ejem-
plo, el 40% de los 380 millones de toneladas 
de maíz se convierte en etanol. En Brasil, 
sucede con el 30% de su producción”. “Está 
claro que los modelos pueden convivir con 
el desarrollo petrolero, pero aquí sigue 
triunfando el lobby de las petroleras. Da 
la impresión de que los biocombustibles, 
especialmente el bioetanol, no están en la 
agenda del Gobierno Nacional. Esta falta de 
decisión política atenta directamente con-
tra el desarrollo del interior productivo”, 
sentenció Busso.

AKRON PRESENTÓ ESPARCIDOR DE ENMIENDA ORGÁNICA MODELO EE2018

CÓRDOBA RATIFICA POSTURA SOBRE RETENCIONES Y BIOCOMBUSTIBLES

EFICIENCIA Y SUSTENTABILIDAD 
EN UN SOLO EQUIPO

El esparcidor EE2018 posee una capacidad 
de carga de hasta 20 toneladas y está dise-
ñado para trabajar con subproductos sóli-
dos o semisólidos provenientes de activi-
dades ganaderas, avícolas o porcinas. Esta 
característica la convierte en una herra-
mienta clave para la gestión sustentable de 
residuos orgánicos, alineándose con prác-
ticas de producción más responsables con 
el medio ambiente. Así lo destaca Nicolás 
Ughetti, del área de Marketing de Producto 
de la empresa, quien elogió las caracterís-
ticas de este nuevo equipo: “La novedad es 

El nuevo esparcidor de enmienda orgánica de AKRON es una contribución a la sustentabilidad y la economía circular en las actividades ganaderas, avícolas y porcinas.

Busso puntualizo que nuestra provincia es la mayor 
productora de maíz en Argentina y lidera la producción 

de bioetanol con un 52% de la producción total.

el sistema de desplazamiento a cadena en 
lugar de los otros equipos que cuentan con 
empuje a pantalla hidráulica, puede espar-
cir cualquier tipo de material, subproductos 
sólidos y semisólidos. AKRON suma a la 
presentación de este equipo, la información 
para que el productor avance en la reutili-
zación de los residuos orgánicos pecuarios 
y transformarlos en un recurso a través de 
enmiendas orgánicas que permitan realizar 
una fertilización orgánica estable, madura 
con un material seguro”. Con esta presen-
tación, AKRON no solo refuerza su lideraz-
go en el desarrollo de soluciones agrícolas, 
sino que también apuesta a la concientiza-
ción y difusión de tecnologías enfocadas en 
la economía circular.
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» CÓRDOBA Una bodega de Godoy Cruz y una cooperativa láctea de 
Freyre se unieron para concretar una exportación consolidada al 
Estado de Santa Catarina, mediante la gestión de Farias Consultores.

A través de Farias Consultores, dos 
economías regionales argentinas 
se asociaron para avanzar en un 

importante proceso exportador. Se trata 

de una bodega de Godoy Cruz (Mendo-
za) y una cooperativa láctea de Freyre 
(Córdoba) que consolidaron una venta 
conjunta de vinos y dulce de leche a una 
importante cadena de supermercados de 
Santa Catarina (Brasil), donde cuenta con 
55 sucursales. Las empresas en cuestión 
son Bodega y Cavas Las Águilas, por el 
lado mendocino; y Manfrey, por el costado 
cordobés; quienes fueron asesoradas para 
este proceso por Farías Consultores, una 
firma especializada en el desarrollo de ex-
portaciones de alimentos de empresas.
“Esta operación es un hito significativo 
por el abordaje complementario y marca 
un paso fundamental en la consolidación 
de la presencia de productos mendocinos 
y cordobeses en mercados internaciona-
les”, subrayó Farías Consultores en un 
comunicado. Además, destacó que “rea-

firma la competitividad del sector vitiviní-
cola mendocino y el potencial de los lác-
teos cordobeses en el comercio exterior”.
En este marco, vale mencionar que es solo 
un primer paso: en el segundo semestre de 
2025 se realizará una nueva operación, am-
pliando las líneas de productos ya expor-
tadas e incluyendo nuevos productos de la 
región tales como golosinas. “Brasil, con su 
gran demanda de productos de calidad y su 
cercanía geográfica, representa una opor-
tunidad estratégica para la expansión de 
las exportaciones argentinas”, valoraron.

Asociativismo: vino mendocino y dulce de leche 
cordobés viajan juntos a Brasil

Logística asociativa rumbo a Brasil.

Ramiro Farias y Ricardo Farias,  
titulares de Farias Consultores.

Esta operación es un hito 
significativo por el abordaje 
complementario y marca un paso 
fundamental en la consolidación 
de la presencia de productos 
agroalimentarios de origen 
mendocino y cordobés en 
mercados internacionales.
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» PORTEÑA - Dpto. San Justo Un emotivo acto repasó la historia, los logros 
y los desafíos futuros de la institución cooperativa que nuclea a unos 3500 
asociados a través de los distintos servicios que presta.

La Cooperativa de Servicios Públicos 
de Porteña Ltda. conmemoró su 90º 
aniversario con un acto central que 

reunió a unas 200 personas en el salón de 
la Asociación Italiana de la localidad de 
Porteña. El evento, cargado de emoción y 
recuerdos, se llevó a cabo el pasado mar-
tes 6 de mayo y contó con la presencia de 
autoridades locales y provinciales, repre-
sentantes de la Regional 5 de Fecescor, 
referentes de  instituciones locales, así 
como vecinos de la comunidad. La cere-
monia comenzó con una cálida recepción 
para los asistentes.
Uno de los momentos más destacados 
fue la entrega del Decreto N.º 054/2025 
por parte de la intendente municipal, 
Nora Passero, mediante el cual el Depar-
tamento Ejecutivo Municipal y el pueblo 
de Porteña expresaron su reconocimien-
to a la trayectoria de la Cooperativa.
Un recorrido audiovisual permitió reme-
morar la historia de la entidad desde su 
fundación en 1935: los primeros pasos, 
la incorporación progresiva de servicios, 
las mejoras en infraestructura y el le-
gado de quienes contribuyeron al creci-
miento de esta institución clave para el 
desarrollo local.

COMPROMISO, DIÁLOGO  
Y TRABAJO CONJUNTO

Durante el acto, diferentes referentes 
institucionales hicieron uso de la pala-
bra y pusieron en valor conceptos como 
compromiso, transparencia e integridad. 
El presidente de la Cooperativa, Fernan-
do Nicola, subrayó el rol activo de la en-
tidad en la comunidad: “Este aniversario 

no solo es una oportunidad de recordar 
y honrar todo el camino recorrido, sino 
también un incentivo para mirar hacia el 
futuro, para seguir trabajando con el mis-
mo compromiso, innovando, adaptándo-
nos a los cambios para seguir siendo una 
cooperativa fuerte, solidaria y cercana a 
sus socios”.
En su discurso, la intendenta Passero 
destacó el fortalecimiento del vínculo 
entre la Cooperativa y el Municipio, se-
ñalando: “Hemos recompuesto el diálogo 
con la Cooperativa y desde que asumi-
mos trabajamos en conjunto en nume-
rosos proyectos. Uno de los más impor-
tantes es la ampliación en 6.000 metros 
de la red de gas natural, junto a las Mu-
tuales y con apoyo de la Cooperativa”. En 
esa línea, se resaltó la gestión realizada 
por la Cooperativa ante el Ministerio de 
Cooperativas y Mutuales de Córdoba, que 
permitió avanzar en el financiamiento de 
esta obra clave para la comunidad, a tra-
vés de la articulación con el Bancor.
Por su parte, el Lic. Martín Bergese, di-
rector de Producción Cooperativa del 
mencionado ministerio, elogió el modelo 
cooperativo local: “Porteña es diferente, 
da ejemplo de trabajo en comunidad y de 
promoción del cooperativismo, especial-
mente con su encuentro regional de Coo-
perativas Escolares. Desde el Ministerio 
vamos a seguir apoyando estas iniciati-
vas, así como la implementación del pro-
grama de capacitación Portal 360 para di-
rigentes locales”. Para esta última acción 
mencionada, el Ministerio conducido por 
Gustavo Brandan brindará un aporte de 
$10 millones correspondiente al Progra-
ma de Fortalecimiento.

Cabe mencionar que también estuvo 
presente el Ing. Ezequiel Turletto, subse-
cretario de Infraestructura Eléctrica del 
Ministerio de Infraestructura y Servicios 
Públicos de Córdoba.

UN ANIVERSARIO CON  
VISIÓN DE FUTURO

La jornada concluyó con la tradicional fo-
tografía oficial, reconociendo también la 
tarea de dirigentes y colaboradores que, 
a lo largo de su historia trabajaron por 
el desarrollo local con sentido cooperati-
vo, finalizando con un ágape compartido 
entre los presentes. Desde la Cooperati-
va agradecieron especialmente el acom-
pañamiento de todas las instituciones, 
autoridades y socios  que se hicieron 
presentes o enviaron sus saludos y ob-
sequios. Entre las salutaciones recibidas 
se destacan las correspondientes a los 
ministerios de Cooperativas y Mutuales, 
y de Infraestructura y Servicios Públicos; 
FECESCOR; COLSECOR; Ente Regional, 
Adenor ACE; Municipalidad de Porteña; 

cooperativas de la región; instituciones 
educativas; cooperativas escolares; me-
dios de comunicación; y ex integrantes 
de la entidad. A 90 años de su fundación, 
la Cooperativa de Servicios Públicos de 
Porteña reafirma su compromiso con el 
desarrollo local y el espíritu solidario que 
le dio origen.

LA COOPERATIVA DE SERVICIOS PÚBLICOS DE PORTEÑA 
CELEBRÓ SUS 90 AÑOS JUNTO A LA COMUNIDAD

Colaboradores actuales de la Cooperativa.

Los funcionarios provinciales Martin Bergese y Ezequiel Turletto escoltan a Fernando Nicola, presidente de la Cooperativa.

Actualmente la Cooperativa 
brinda a 3500 asociados 
los servicios de Energía 
Eléctrica (Urbana y Rural), 
Telecomunicaciones 
(Internet, Televisión y 
Telefonía fija), Agua Potable, 
Alumbrado Público y 
Servicios Sociales (Banco  
de Sangre, Traslado Social).
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LLEGA A JESUS MARIA LA 3RA EDICIÓN DEL 
CONVERSATORIO DE COOPERATIVAS Y MUTUALES
» MORTEROS - Dpto. San Justo / JESUS MARIA - Dpto. Colón  
Organizado conjuntamente por CoopMorteros, CESPAL 
Arroyito y Cooperativa de Servicios Públicos de Colonia 
Caroya y Jesús María LTDA, el conversatorio de Cooperativas 
y Mutuales es un espacio de encuentro clave para impulsar la 
Innovación, la Tecnología y la Sostenibilidad.

La ciudad de Jesús María se prepara 
para recibir el 3 y 4 de julio un evento 
que promete potenciar el crecimien-

to y el impacto positivo de cooperativas y 
mutuales de las regiones noreste, norte y 
noroeste. El encuentro tiene como objetivo 
principal impulsar el intercambio de co-
nocimientos, la presentación de casos de 
éxito y la ampliación de la visión sobre el 
papel fundamental que estas organizacio-
nes desempeñan en el desarrollo socioe-
conómico. Además, se busca fomentar la 
colaboración y la coordinación entre los 
diversos actores, identificando nuevas 
oportunidades de negocios y destacando 
la oferta de servicios y productos innova-

dores. Las jornadas incluirán diversas ac-
tividades, ofreciendo un espacio dinámico 
para el aprendizaje y el networking. El con-
versatorio que se desarrollará en el pre-
dio de Malabrigo de la Sociedad Rural de 
Jesus María -y cuenta con la organización 
de tres cooperativas de servicios públicos 
oriundas de ciudades pujantes del interior 
productivo-, contará con la presencia expo-
sitiva de 31 empresas privadas y organiza-
ciones sociales, con más de 10 disertantes 
que darán la visión más actualizada de los 
desafíos que el sector de la economía so-

cial y solidaria tiene por delante, teniendo 
en cuenta que estamos viviendo el año in-
ternacional del cooperativismo. 
Dado que los cupos son limitados, se re-
comienda a los interesados ingresar en 
el siguiente sitio web para poder reser-
var su lugar: https://www.coopmorte-
ros.com/Conversatorio 

El conversatorio reúne a referentes del sector cooperativo y mutual de gran parte de la provincia de Córdoba.

Para más información y detalles del evento se puede seguir IG oficial en @convercoop, o comunicarse a las líneas de telefonía 
móvil (3562) 670110 // (3562) 449277.

La primera edición del Conversatorio 
fue en Morteros (2023), la segunda en 
Arroyito (2024), y la tercera será en 
Jesus Maria (2025), permitiendo unir 
a todo el norte grande cordobés.
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ENERGÍA ELÉCTRICA: PROVINCIA  
INVERTIRÁ $4.570 MILLONES EN  
13 LOCALIDADES DEL INTERIOR

LA UMIC SE REUNIÓ  
EN BALNEARIA CON LA  
PRESENCIA DE 21 MUTUALES

» SAN PEDRO NORTE - Dpto. Tulumba En San Pedro Norte se llevó a cabo la 
apertura de ofertas para la instalación de reguladores de tensión. La obra beneficiará 
a miles de vecinos del interior provincial, mejorando la calidad y estabilidad de la red 
eléctrica. Se presentaron cuatro oferentes para realizar los trabajos.

En la localidad de San Pedro Norte, 
el acto estuvo encabezado por la vi-
cegobernadora Myrian Prunotto, y 

estuvieron presentes también el ministro 
de Cooperativas y Mutuales, Gustavo Bran-
dán; el subsecretario de Infraestructura 
Eléctrica del Ministerio de Infraestructura 
y Servicios Públicos, Ezequiel Turletto; el 
intendente de San Pedro Norte, Bartolo Ga-
ray; legisladores provinciales, intendentes 
y jefes comunales de la región.
La obra, denominada “Instalación de Con-
junto de Reguladores de Tensión – Etapa 1”, 
contempla la instalación de 13 reguladores 
de tensión automáticos en puntos estratégi-
cos sobre líneas de media tensión existentes.
Estos dispositivos permitirán estabilizar 
la red eléctrica, reducir cortes imprevis-
tos y mejorar la eficiencia del sistema, be-
neficiando directamente a las localidades 
de San Pedro Norte, Salsacate, Saturnino 
María Laspiur, La Higuera, La Cumbrecita, 
San Carlos Minas, La Cruz, Matorrales, Gu-
tenberg, Alcira Gigena, Del Campillo, Monte 
Leña y Colonia Marina. Con un presupuesto 

oficial de $4.570.088.809 y un plazo de eje-
cución de 365 días, la obra apunta a refor-
zar la infraestructura energética en zonas 
que históricamente han sufrido caídas de 
tensión y limitaciones de potencia.
“Este gobierno no para con las obras que 
hacen cambiar la vida de la gente. Cada 
intervención busca igualar oportunidades 
y garantizar derechos”, destacó el minis-
tro Gustavo Brandán. En representación 
del Ministerio de Infraestructura, el sub-
secretario Ezequiel Turletto reflexionó: “El 
proyecto, impulsado por el FODEP, es una 
herramienta fundamental para mejorar la 
infraestructura eléctrica, especialmente 
en el interior profundo. Gracias al impulso 
del ministro Fabián López y al trabajo arti-
culado con el Ministerio de Cooperativas y 
Mutuales, estas obras son hoy una realidad 
posible”, concluyó Turletto.
Durante el acto, se conocieron los oferentes 
que presentaron propuestas para ejecutar 
la obra. Se trata de las empresas Boetto y 
Buttigliengo, Conectar SRL, Electroingenie-
ría ICSA y Opelmec SRL.

» BALNEARIA - Dpto. San Justo La UMIC (Unión de Mutuales del Interior Cordobés) 

agrupa a entidades asociadas a la FEMUCOR de los departamentos San Justo, Río I y 

Río II. Se incorporó a la Mutual Club El Trebol de El Tio.

En la sede de la Asociación Mutual 
Balnearia se dieron cita una impor-
tante cantidad de delegados/as en 

representación de 21 entidades mutualis-
tas. En la apertura dio la bienvenida Da-
río Grosso como presidente de la entidad 
anfitriona. Presidió la reunión el titular de 
UMIC, Marcelo Duran, acompañado en la 
mesa por Raúl Furrer y Daniel Olivetta, 
y participaron de la reunión el Lic. Ale-
jandro Russo (presidente de FEMUCOR y 
CAM) y el Lic. Hector Acosta (secretario 
de FEMUCOR). 
Russo se refirió inicialmente a la impor-
tancia que tiene la firma del acta acuerdo 
Red de Municipios Cooperativos y Mutua-
listas que se concretó el 24 abril en Río 
Segundo, con participación del Ministerio 
de Cooperativas y Mutuales, la Comuni-
dad Regional de Río Segundo (21 Muni-
cipios), CAM, COOPERAR y CONINAGRO. 
Habló sobre la necesidad de ser más visi-
bles en las comunidades y acompañar los 
programas del Ministerio de Cooperativas 

y Mutuales, a través de la financiación de 
proyectos que favorezcan la instalación 
del gas domiciliario, servicios de internet, 
energías renovables etc. El referente mu-
tualista invitó a participar activamente en 
los dos congresos que está organizando 
la CAM: Congreso Internacional de Salud 
Mutualista y Congreso de Ahorro y Crédi-
to Mutual. 
Luego los asistentes aprobaron sumar a la 
UMIC a la Mutual del Club El Trébol de la 
localidad de El Tio, representada por el Cr. 
Pablo González. Finalmente se compartie-
ron experiencias sobre la implementación 
de Billeteras Virtuales vinculadas al Banco 
Coinag y de Tarjetas de Débito vinculadas 
al Banco Bica. Tomaron la palabra referen-
tes de Mutual Unión de Alicia, Mutual del 
Club Atlético de Villa Santa Rosa, Mutual 
Sp. Belgrano de La Para, Mutual del Club 
Tiro Federal de Morteros, y Mutual Centro 
Social y Deportivo Brinkmann. La próxima 
reunión será el 25 de junio en la sede de la 
Mutual de Porteña Asoc. Cult. y Deportiva.

Prunotto, Brandan y Turletto encabezaron anuncio en el norte cordobés.
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» S.M.LASPIUR - Dpto. San Justo  En Saturnino 

María Laspiur el gobernador Martín Llaryora puso 

en funcionamiento un edificio para la policía rural y 

entregó un móvil de Seguridad equipado con malacate 

y kit forestal de prevención de incendios. El mandatario 

también comprometió recursos para pavimentación y 

una nueva ambulancia.

En Saturnino María Laspiur, el go-
bernador Martín Llaryora habilitó 
el nuevo destacamento rural que 

funcionará en el espacio que original-
mente perteneció a una escuela, y que 
fue especialmente reacondicionado por 
el municipio de la localidad. La iniciati-
va se inscribe en el programa de Segu-
ridad Rural de la Provincia y se comple-
tó además con la entrega de una pick 
up Nissan 4×4 equipada con malacate y 
kit forestal de prevención de incendios 
que será empleada para el patrullaje. 
El vehículo demandó una inversión de 
64 millones de pesos procedentes del 
Fideicomiso para el Desarrollo Agrope-
cuario (FDA).
Llaryora aseguró que esta iniciativa de 
conformar patrullas rurales está siendo 

analizada por otras provincias, al tiempo 
que agradeció el rol de la fuerza policial 
y destacó que “la policía rural cuida la 
seguridad, pero también la policía rural 
tiene un carisma especial. Es una fuerza 
amiga de los productores y enemiga de 
los delincuentes”.
Por su parte, el ministro de Bioagroin-
dustria, Sergio Busso, señaló que “los 
productores necesitan tener tranqui-
lidad para poder producir más. Estos 
recursos nacen del Fondo de Desarrollo 
Agropecuario, donde el 98 por ciento 
de lo que pagan los productores en el 
impuesto inmobiliario rural vuelve en 
obras para el sector. Ya entregamos 130 
camionetas 0km y hay una adjudicación 
por 40 más”. 
Mientras que el intendente Horacio De-

petris ponderó el trabajo conjunto y 
dijo que “la Provincia nunca nos soltó 
la mano, trabajando en equipo y dando 
soluciones. El gobernador no te suelta 
la mano y sabe dar soluciones”. Sebas-
tián Laborde, miembro de la Mesa de 
Enlace valoró el trabajo conjunto con la 
Provincia: “Esto es un compromiso claro 
con el interior productivo y la seguridad 
del mismo. El productor agropecuario 
confía en la patrulla rural”. Estuvieron 
presentes, además, la ministra de De-
sarrollo Social y Promoción del Empleo, 
Laura Jure; el presidente del Consorcio 
Caminero Único, Agustín Pizzichini; se-
cretarios, intendentes de otras localida-
des, legisladores, entre otros.

POLIDEPORTIVO, AMBULANCIA, 
Y PAVIMENTACIÓN

En la oportunidad, el gobernador Llar-
yora anunció la construcción de un 
Polideportivo para el que se han pre-
supuestado 350 millones de pesos. 
Seguidamente, el mandatario compro-
metió el envío de 200 millones para pa-
vimentación, y adelantó que llegará una 
nueva ambulancia para la localidad. A su 
vez, los bomberos voluntarios recibirán 
aportes provinciales por 30 millones, y 
diversas instituciones locales 3 millo-
nes cada una. Durante el acto, además, 
cuatro vecinos recibieron créditos del 
Banco de la Gente y cuatro familias las 
escrituras definitivas de sus inmuebles.

A través del Fondo de 
Desarrollo Agropecuario 
(FDA), el 98% de lo que 
pagan los productores en 
el impuesto inmobiliario 
rural vuelve en obras 
para el sector.

SÍNDROME DE 
ESTOCOLMO MATA 

PROGRESO

El reclamo del campo volvió al Congreso a través 
de diputados opositores que presentaron seis 
proyectos para frenar una suba de retenciones, 

y la entidad gremial que agrupa a las cooperativas, llevó 
su propuesta para eliminarlas de forma escalonada. Las 
iniciativas apuntan a evitar que se restablezca el esque-
ma anterior de retenciones que finaliza el próximo 30 
de junio. Debemos recordar que el Presidente Javier 
Milei lanzó un mensaje directo al sector agropecuario: 
“Avisen al campo que si tienen que liquidar, que lo ha-
gan ahora porque en julio vuelven las retenciones”. La 
advertencia encendió las alarmas entre productores, 
cooperativas y dirigentes. Si el Gobierno nacional nece-
sita dólares debería dejar de utilizar al campo como la 
variable de ajuste, como lo hicieron las anteriores ad-
ministraciones que pasaron por la Casa Rosada. Funda-
mentalmente porque, si desde el Estado se acompaña 
al sector agropecuario, hay un montón de inversiones 
que están con el freno de mano puesto, y que podrían 
generar más divisas, desarrollo territorial y empleo 
genuino en el interior productivo. La Confederación 
Intercooperativa Agropecuaria (CONINAGRO) presen-
tó un informe técnico y económico en la Comisión de 
Agricultura del Congreso, remarcando que 8 de cada 10 
dólares netos que ingresan al país, provienen del agro, y 
advierte también que Argentina es de los pocos países 
que mantiene este tipo de gravámenes al igual que Ru-
sia, que aplica las retenciones con fines geopolíticos. En 
este marco, en el caso del trigo, una eliminación de las 
retenciones permitiría aumentar en un 10% la super-
ficie sembrada, lo que llevaría la producción a 20 Mill/
Ton, al tiempo que representaría un aumento de 522 
millones de dólares en el valor bruto y un crecimiento 
del 20% en exportaciones.
Por otro lado, por la falta de una nueva ley de promo-
ción de biocombustibles, que el Gobierno nacional 
no quiere impulsar por el fuerte lobby petrolero, nos 
estamos perdiendo de U$S400 millones dispuestos a 
ser invertidos en ampliación y construcción de nuevas 
plantas de bioetanol, más allá de lo que significa po-
ner en agenda al campo y mitigar el cambio climático. 
Dentro de las provincias que integran la “Liga Bioener-
gética”, Córdoba es la más perjudicada ya que tiene una 
“Vaca Viva” generada por la cadena del maíz (genera el 
75% del etanol nacional), que no puede expresar su 
máximo potencial, porque no hay políticas del Estado 
nacional -como en Brasil hace 20 años-, que permitan 
elevar el corte con etanol en los surtidores. Mientras 
el optimismo reina entre los proveedores de semillas 
de maíz, que confían en que el área sembrada volverá 
a recuperar las 2 millones de hectáreas perdidas en la 
última campaña debido a la incidencia de la chicharri-
ta, en la red de agregado de valor le piden al Gobierno 
que ponga la mirada sobre un modelo bioeconómico 
basado en recursos renovables. Lamentablemente 
no todas las entidades rurales tienen el mismo com-
promiso a la hora de defender lo que le corresponde 
al campo. E incluso en las encuestas el “voto campo” 
es captado mayormente por Milei. Esta especie de 
“Síndrome de Estocolmo”, genera presiones muy tibias 
para un oficialismo que salió fortalecido después del 
triunfo en CABA, que con acomodar la famosa “macro” 
le alcanza para llegar bien a las elecciones legislativas 
de octubre, y que delega irresponsablemente todas 
sus responsabilidades a las provincias, pero sin repartir 
las porciones de la torta. 
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Seguridad Rural: Gracias al Fondo de 
Desarrollo Agropecuario se inauguraron 
105 destacamentos de la Patrulla Rural

Llaryora de recorrida por el sur de San Justo.






